

persönlich · kompetent · nah



**Volksbank**  
**Kur- und Rheinpfalz**

**Speyer** · Schwetzingen · Hockenheim · Ketsch · Neustadt · Schifferstadt · Haßloch · Lingenfeld

## Pressemitteilung

# Kunst als Antrieb

## **Ausstellung „Dialog in mir“ mit Werken der Speyerer Künstlerin Elisabeth Mack-Usselman in der Hauptstelle der Vereinigten VR Bank KRP eröffnet**

**+++ Speyer, 05.10.2022. Am vergangenen Donnerstag hat die Vereinigte VR Bank Kur- und Rheinpfalz zur Eröffnung der Ausstellung „Dialog in mir“ mit Werken der Speyerer Künstlerin Elisabeth Mack-Usselman in ihre Hauptstelle eingeladen. Die Ausstellung zeigt eine Auswahl an Werken der letzten Meisterschülerin des „Brücke“-Malers Erich Heckel und ist bis zum 10. November für Interessierte zugänglich.**

Von Stillleben über Portraits bis hin zu Landschaften und Keramikarbeiten – im Laufe ihres Lebens hat die im Jahre 2020 verstorbene, in Speyer aufgewachsene Künstlerin Elisabeth Mack-Usselman ein vielfältiges Gesamtkunstwerk geschaffen. Ihre in über 50 Jahren Schaffenszeit entstandenen mehr als 1.500 Kunstwerke sind dabei immer von einem geprägt: Mack-Usselmans Dialog mit sich selbst. Für die verantwortliche Kuratorin Mareile F. Martin war der Name der Ausstellung „Dialog in mir“ deshalb naheliegend. Die Ausstellung thematisiert die Situation eines jeden Kunstschaftenden während des künstlerischen Schaffensprozesses. Sie veranschaulicht, wie eigene Erfahrungen und die bewusste Auseinandersetzung damit ein Kunstwerk und den Lebensweg bestimmen und für Antrieb sorgen können.

„Ohne eine entsprechende innere Antriebskraft ist ein Gesamtkunstwerk wie das von Elisabeth Mack-Usselman nicht zu erschaffen“, mit diesen Worten eröffnete Till Meßmer, Vorstandsmitglied der Vereinigten VR Bank Kur- und Rheinpfalz, den gestrigen Abend. „Wir als Bank sehen es als unsere Aufgabe an, Menschen bei dem, was sie antreibt, zu unterstützen. Sei es privat, geschäftlich oder auch darüber hinaus im Sinne der Gesellschaft“, erzählt Meßmer. Die Arbeit von Mack-Usselman, die auch als Kunsterzieherin im Edith-Stein-Gymnasium in Speyer lehrte, steht symbolisch für den Leitgedanken der Genossenschaftsbank, den Weg für das freizumachen, was Menschen antreibt. Neben Meßmer

begrüßten Kuratorin Mareile F. Martin und Dr. Winfried Sommer, der erste Vorsitzende der Mack-Stiftung, die Gäste des Abends. Beide standen den Besucherinnen und Besuchern während der Ausstellungseröffnung für Fragen zu den Werken bereit. Wer einen Blick darauf werfen möchte, hat noch bis zum 10. November die Gelegenheit dazu. Die Ausstellung ist während der Öffnungszeiten der Hauptstelle der Vereinigten VR Bank KRP frei für Besucher zugänglich.

#### Informationen zur Elisabeth-Mack-Stiftung

Die Elisabeth-Mack-Stiftung wurde im Jahre 2021 gegründet. Ihr Ziel ist es, Elisabeth Mack-Usselmans Werke zu erhalten und zu pflegen und das wissenschaftliche Werk ihres Sohnes Dr. Michael Mack zu sichern und der Öffentlichkeit zugänglich zu machen. Der Mack-Preis zeichnet jährlich abwechselnd ausgewählte künstlerische, psychotherapeutische und philosophische Projekte von aus. In diesem Jahr geht er mit einem Preisgeld von 10.000 Euro an die Studiengruppe „Psychotherapie bei Altersdepression“ der Klinik und Poliklinik für Psychiatrie und Psychotherapie der Universitätsklinik Köln. Er wurde am 3. Oktober in dem Historischen Ratssaal der Stadt Speyer verliehen.

#### **Bildunterschrift:**

Till Meßmer, Vorstandsmitglied der Vereinigten VR Bank Kur- und Rheinpfalz, Mareile F. Martin, Kuratorin der Ausstellung, und Dr. Winfried Sommer, erster Vorsitzender der Elisabeth-Mack-Stiftung, (v. l. n. r.) bei der Eröffnung der Ausstellung „Dialog in mir“.

#### **Pressekontakt:**

Vereinigte VR Bank Kur- und Rheinpfalz eG

Bahnhofstr. 19

67346 Speyer

Andreas Schühof

Tel.: 06232 618-3601

andreas.schuenhof@vvrbank-krp.de

www.vvrbank-krp.de